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特别报道

本报讯（记者 陈惠）

5 月 28-30 日，第九届中

国医师协会眼科医师分会

年会暨安徽省医师协会眼

科医师分会年会在合肥召

开。会议期间，中国医师

协会副会长齐学进宣布，

中国医师协会住院医师规

范化培训眼科专业委员会

（以下简称“住培眼科专

委会”）正式成立。自此，

中国医师协会规培专业委

员会已达 16 个。

住 培 眼 科 专 委 会 主

任委员之一、天津市眼科

医院赵堪兴院长表示，眼

科过去被认为是小科，其

实从眼病可以透视全身疾

病。例如糖尿病性视网膜

病变是糖尿病的严重并发

症之一。而中国糖尿病患

病人数在不断增长，因此

眼科医师防盲治盲任务重

大。“要培养出用人单位

和患者都满意的高层次临

床专业人才，就要经过临

床的摔打，在上级医生带

领下，逐渐掌握临床技术

和与患者的沟通技巧。如

此才能满足社会对医生的

要求。”赵堪兴说。

据 眼 科 医 师 分 会 第

三届委员会会长黎晓新介

绍，眼科医师分会自成立

以来就一直注重在全国范

围内实现眼科医师队伍的

职业化，眼科服务的规范

化。为此，分会在制定规

范与指南方面做了大量的

工作，完成了眼底病、白

内障、青光眼、神经眼科

等众多领域的多项指南和

共识的制定。同时眼科住

院医师年会课程学习班的

启动，对住院医师的培训

和考核起到促进作用。此

外分会还完成了《住院医

师第二阶段培训标准》的

制定，建有 29 个住培基地。

“建设好眼科医师的

大家庭，归根结底还是为

了更好地服务社会，我们

的服务规范了，医疗技术

水平提高了，就能更好地

服务于患者，就能完成我

们作为‘光明使者’的奋

斗目标。”黎晓新说。

除了进一步重视和抓

好眼科医师培训，齐学进

还提出，希望眼科医师分

会 在 会 员 发 展、 品 牌 年

会、指南制定、国际合作

方面再接再厉，同时加强

维权自律工作，积极宣传

正能量。

年会期间，眼科医师

分 会 进 行 了 换 届 选 举。

赵 堪 兴 接 过 黎 晓 新 的 接

力 棒， 成 为 第 四 届 委 员

会会长。

本报讯  在 5 月 31 日

举行的中国急性心肌梗死

救治项目上海市启动大会

上，沪 28 家医院宣布加

入急性心肌梗死救治网，

构建急救网络，这意味着

今后患者发生心梗时，不

管什么时间，均可由 120

急救中心按照就近的原则

送往这 28 家医院。

据项目执行主席、中

华医学会心血管病学分会

候任主委葛均波院士介

绍，我国每年心肌梗死发

病患者已过百万，然而救

治率却只有 5%。项目主

席、北京大学第一医院霍

勇教授表示，医疗急救体

系是否完善、运行是否流

畅，直接决定了急性心脑

血 管 疾 病 的 救 治 结 果。

“开展这个项目可为其他

地区提供可复制、可借鉴

的成熟模式，以提高救治

成功率，降低死亡率和致

残率。” 

 （金晓璐）

本报讯（记者 许奉彦）“红

原县的医疗人才梯队建设亟需

加强，医疗设备依然短缺”，

作为红原分会的组长，北京市

丰台区中西医结合医院院长卢

守华感触颇深：“拿设备来说，

县医院只有一台 X 光机，全

县尚无一台 CT 机器。”

5 月 24-29 日，“同心·共

铸中国心”项目组织来自首都

50 余家医疗单位的负责人、专

家组成70余人的志愿者队伍，

深入四川阿坝藏族羌族自治州

各县开展前期调研工作，旨在

为 7 月份开展的公益活动做铺

垫。这是“同心·共铸中国心”

继西藏、青海、甘肃、云南活

动后，走进的第五个藏区省份。 

据悉，调研活动主要针对

阿坝州所属阿坝、若尔盖、红

原、黑水四县及下辖乡镇、村

的基本医疗情况、全州的常见

病、多发病情况进行考察，调

研团分成4个小组下到四个县，

采取与当地卫生行政主管部

门、医疗机构座谈，走访相关

单位等方式，充分了解当地医

疗卫生情况。“通过调研，了

解到阿坝地区以糖尿病、高血

压、大骨节病、妇科病为多发

病，卫生人才紧缺，公共卫生

意识仍有待提高。”卢守华说。

本 报 讯  6 月 1 日，

西安交大一附院举行了检

验科 ISO 认可揭牌仪式。

不 久 前， 经 过 中 国

合格评定国家认可委员

会（CNAS） 的 评 定，

该 院 检 验 科 顺 利 获 得

ISO15189 认 可 证 书。

CNAS 与国际认可论坛、

国际实验室认可合作组

织，太平洋认可合作组织、

亚太实验室认可合作组织

等多个认可组织签订了相

互承认协议，通过 CNAS

认可的医学实验室其质量

和技术能力，将被签署了

该协议的全球大部分发达

国家和地区认可。

该院负责人表示，检

验科获 CNAS 认可将为外

籍患者和跨国就医者提供

极大方便。 （缑永强）

本报讯（记者 邢远翔）

“六一”前夕，首都的儿

科专家把一个特别的关注

送给了再生障碍性贫血患

儿。在“你的成长，我的

守护”媒体沟通会上，他

们呼吁，应重视好发于少

儿、隐蔽性高且骤然转危

率大的该病。

欧美国家再生障碍性

贫血的发生率约为每年每

百万儿童 1~3 个，亚洲国

家因为种族及环境的因素

发生率较高，其中约 70％

无明确病因，因此及时规

范的治疗比预防更重要。

首都儿科研究所附属儿童

医院血液科主任师晓东指

出：“如果患儿接受及时、

规范的治疗，治愈率可达

60%~70%。而一旦延误治

疗时间，20% 会转成重型

患者，两年内将会死于感

染和 / 或出血性并发症。”

由于该病易发瘀斑、

流鼻血等早期症状与白血

病相同，患儿难以清楚表

达并判断自己的健康状况，

导致目前临床误诊率高、

识别率低。据首都医科大

学附属北京儿童医院血液

科副主任医师苏雁介绍，

我国《再生障碍性贫血诊

断治疗专家共识》中，将

造血干细胞移植和免疫抑

制疗法推荐作为重型再障

的标准治疗。标准免疫抑

制治疗方案治疗后 1 年总

存活率在 80% 以上。

本报讯  健康风险预

警治理协同创新中心日

前发布最新研究成果称，

“浪费型补偿机制”是导

致医疗费用过快增长的

关键。通过对医疗服务

收入总额和就诊单元实

行定额，规定结余留用，

可达到理顺补偿机制、

减少浪费的目的。

数 据 显 示，1991-

2013 年我国人均医疗费

用年均增长率为17.49%，

明显高于人均 GDP8.97%

的增长率，如现有政策不

变，预计到 2020 年，我

国医疗费用将依然保持

12.08% 至 18.16% 的 年 均

增速，将明显高于社会经

济发展。

该 中 心 负 责 人 郝 模

说，“对医疗机构而言，

犹如企业的利税和产值

的关系一样，财政投入

相当于净收入，服务收

费相当于毛收入。按项

目服务方式，医疗服务净

收入和毛收入之间关系是

1:4~1:5。这意味着财政少

投入 1 元钱，医疗机构将

不得不多获取 4 ～ 5 元医

疗收入。”

 （孙国根）

西交大一附院检验科通过 CNAS 评定

第九届中国医师协会眼科医师分会年会召开

眼科医师分会全面启动住培计划
政府少投 1 元 
医院要多赚 4~5 元

儿科专家呼吁关注再生障碍性贫血患儿

同心·共铸中国心走进阿坝
摸底基层  致力培养  留下带不走的医疗队

北京电力医院副院长李俊杰（左一）在

红原县江茸乡卫生院悉心检查当地藏区群

众大骨节病病情

沪 28 家医院加入中国急性心梗救治项目

↑ 5 月 30 日，北京精诚博爱

康复医院正式开业，同时，由该院

斥资成立的北京精诚博爱家庭康复

培训中心揭牌。据悉，培训中心免

费为残障人士、慢病患者家属及社

会志愿者提供培训和指导，帮助他

们掌握规范的康复理论知识和康复

护理技能。� 图 / 文  王蕾

↓ 6 月 1 日，北京大学国

际医院儿科的医护人员一早就

将病房旁的房间布置一新：墙

上贴满了写着祝福的爱心卡片，

每张桌子都摆放了毛绒玩具、

备上了绘画的彩笔，还有男护

士扮成跳跳虎……医护携手小

患者欢度儿童节。� 图 / 文  耿璐
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